

historischen Mission der -> Arbeiterklasse, dem -> Klassenkampf des Proletariats, der sozialistischen -> Revolution und der -> Diktatur des Proletariats, vom nationalen Befreiungskampf, von der Strategie und Taktik der kommunistischen Bewegung, vom Aufbau des Sozialismus und Kommunismus und der Leitung der sozialistischen und kommunistischen Gesellschaft. Der w. K. als Bestandteil des Marxismus-Leninismus untersucht vor allem allgemeine Gesetzmäßigkeiten der Entstehung und Entwicklung der kommunistischen Gesellschaft insbesondere in den sozialen und politischen Beziehungen und wirkt, indem er die Gesetzmäßigkeiten, Formen und Methoden der schöpferischen Tätigkeit der werktätigen Massen in diesem Prozeß untersucht, als allgemeine Theorie der wissenschaftlichen Leitung sozialer und politischer Prozesse. Der w. K., der sich auf die philosophische und ökonomische Theorie des Marxismus-Leninismus stützt und deren logische Fortsetzung und Vollendung darstellt, ist gemeinsam mit den anderen Bestandteilen des Marxismus-Leninismus die Grundlage der wissenschaftlichen -> Politik der kommunistischen und Arbeiterparteien. Der w. K. hat einen konsequent internationalistischen Charakter. Auf seinen Grundideen und Prinzipien bauen die politischen Leitsätze und Aufgaben der internationalen kommunistischen Bewegung auf. Der w. K. besitzt damit politisch-programmatischen Charakter. In der Theorie des w. K. sind die Erfahrungen des Klassenkampfes der internationalen Arbeiterbewegung, der nationalen, demokratischen Befreiungs- und Volksbewegungen und des Aufbaus des Sozialismus und Kommunismus theoretisch verallgemeinert. Der w. K. ist theoretische und methodische Grundlage gesellschaftswissenschaftlicher Einzeldisziplinen. Er erfährt die allgemeinen, in allen Ländern wirkenden Gesetzmäßigkeiten des Klassenkampfes und

des Aufbaus der sozialistischen und kommunistischen Gesellschaft, die gemeinsamen Interessen und Erfordernisse der internationalen Arbeiterbewegung und verlangt zugleich die Beachtung der konkreten historischen und nationalen Entwicklungsbedingungen sowie die schöpferische Anwendung seiner Prinzipien in jedem Lande und in jeder historischen Situation. Die Ausarbeitung und Bereicherung des w. K. erfolgt vor allem in der praktischen und theoretischen Tätigkeit und in den Grundsatzdokumenten der kommunistischen und Arbeiterparteien. Das Charakteristische des w. K. und sein prinzipieller Unterschied zu allen utopischen, bürgerlichen und revisionistischen Sozialismus-Auffassungen besteht in folgendem: a) Sozialismus und Kommunismus werden aus den objektiven Entwicklungsgesetzen der menschlichen Gesellschaft und den Erfordernissen der gesellschaftlichen Entwicklung im Kapitalismus, als unvermeidliches Resultat der revolutionären Lösung der Widersprüche der Ausbeutergesellschaft philosophisch und ökonomisch begründet, b) Sozialismus und Kommunismus werden als eine aus den materiellen Verhältnissen entspringende, sich mit historischer Notwendigkeit vollziehende Bewegung aufgefaßt. In der Arbeiterklasse besitzt diese Bewegung ihren führenden Kern. Auf Grund ihrer objektiven Existenzbedingungen und ihrer Eigenschaften ist sie berufen und unter Führung einer revolutionären Partei fähig, die alte, kapitalistische Gesellschaft zu beseitigen und die neue Gesellschaft aufzubauen, c) Die Haupterfordernisse, Mittel und Methoden, d. h. der Weg zur Verwirklichung der historischen Mission des Proletariats werden wissenschaftlich begründet. Die Theorie des w. K. behandelt folgende Hauptprobleme: die welthistorische Mission des Proletariats als Schöpfer der sozialistischen und der kommunistischen Gesellschaftsordnung; die Be-